

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Partisipasi masyarakat di Kecamatan Karang Tanjung khususnya di Komplek Ambuleuit, masyarakat sangat antusias turut ikut pelatihan untuk pembuatan kerajinan, dibuatkan gerakan peduli sampah plastik dimasing masing desa. Dengan ikutserta pelatihan-pelatihan, di pastikan ada sedikit ilmu yang bisa masyarakat praktekkan dengan dibuat sampah plastiknya menjadi nilai ekonomi, sesuai apa yang masyarakat mampu selama ikut pelatihan.

Partisipasi rumah tangga sangatlah penting untuk pemanfaatan sampah plastik. Justru karena yang tahu sampah itu adalah ibu-ibu rumah tangga sendiri, bagaimana memanfaatkan sampah plastik menjadi barang layak pakai dan juga sebagai pendapatan tambahan dan bahkan semua sampah memiliki harga jual jika kita memahami bagaimana memanfaatkannya dengan baik.

Pemanfaatan sampah plastik itu sendiri menjadi nilai ekonomi kreatif, untuk pengelolaannya dijadikan kerajinan, tas plastik, pemardani atau terpal dan lain-lain. Selain itu diolah menjadi kerajinan, kerajinan tas dan kerajinan gantungan kunci, souvenir, kemudian dijadikan karpet dan lain sebagainya. Masyarakat juga membuat

hiasan dari sampah plastik terutama dari gelas *aqua* atau botol *aqua* dijadikan pernikpernik 17 Agustus.

Namun di sisi lain, setidaknya ada dua kendala dalam pemanfaatan sampah plastik di Komplek Ambuleuit, Kecamatan Karang Tanjung. *Pertama*, Kendalanya kembali kepada masing-masing pribadi, ada orang yang malas, ada juga yang rajin. *Kedua*, di pemasaran, minimal dengan adanya pameran apapun itu setidaknya pemerintah/pejabat membeli jangan hanya mengharapkan diberi oleh masyarakat.

Sampah plastik di Kecamatan Karang Tanjung, Komplek Ambuleuit perlu di perhatikan oleh pemerintah daerah, agar dapat dikembangkan. sampah plastik yang berbahaya untuk lingkungan, itu bisa masyarakat atasi dengan cara memanfaatkan dengan baik, dan sebagai tambahan pendapatan kreatif untuk masyarakat itu sendiri dan untuk semua orang agar bisa memanfaatkan sampah dengan baik, dan tidak ada lagi sampah-sampah di jalanan, atau yang buang sampah di laut lagi agar lingkungan bisa terjaga dengan baik.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, maka dengan ini, peneliti memberikan saran yaitu sebagai berikut :

Memberikan pendidikan dan kesadaran untuk masyarakat akan pentingnya memanfaatkan sampah plastik.

Memberikan pelatihan keterampilan untuk membuat produk hasil dari pemanfaatan sampah plastik agar bisa mengurangi timbulan sampah tiap harinya.

Membangun pusat pengelolaan dan produksi agar masyarakat ikut terlibat, peluang kerja sangat bagus dan meningkatkan ekonomi local pastinya.

Mendorong kemitraan dan jaringan agar hasil keterampilan bisa di pasarkan di kalangan luas, dan salah satu bentuk sosialisasi bagi masyarakat yang melihat dan pentingnya memanfaatkan sampah plastik.

